

La falta de fondos marca la apertura de curso de la Universitat de València - Las Provincias - 09/09/2017

## La falta de fondos marca la apertura de curso de la Universitat de València

El rector del centro critica la baja inversión en enseñanza superior y pide una política de reducción de tasas en el acto del nuevo año

:: MAR GUADALAJARA

**VALENCIA.** Las reivindicaciones por la falta de recursos y financiación fueron el hilo conductor del acto que daba inicio al nuevo curso académico celebrado ayer en el Paraninfo de la Universitat de València. «Una política de reducción de tasas y ampliación de becas que permita la igualdad de oportunidades», fue la demanda del rector de la Universitat, Esteban Morcillo, en una cita que, además de pedir una enseñanza superior de calidad e impulsar un modelo educativo que dé resultados, estuvo marcada por las críticas a la infra financiación.

Ante el anuncio de la bajada de tasas para los matriculados de grado y máster del próximo curso, Morcillo sólo pudo agradecer esta nueva medida de la Conselleria, aunque insistió en que, «nosotros os hemos apoyado ante la reivindicación de establecer un nuevo modelo de financiación para nuestro territorio, tan injustamente considerado, al igual que la Comunitat Valenciana, las universidades públicas también necesitamos una financiación suficiente que tenga en cuenta las singularidades de cada institución», explicó ante el conseller de Hacienda, Vicente Soler y las diferentes autoridades que asistieron al evento como el secretario general de Ciencia e Innovación del Ministerio de Economía y Competitividad, Juan María Vázquez Rojas, el subdelegado de Gobierno José Vicente Herrera Arrando y la directora general de Universidad, Investigación y Ciencia, Josefina Bueno, entre otros representantes del mundo académico, social y cultural.

Tras la lectura de la memoria del curso anterior y la lección magistral que ofreció el catedrático de Santiago Mas-Coma, catedrático del Departamento de Farmacia, Tecnología Farmacéutica i Parasitología sobre enfermedades infecciosas y los actuales cambios climáticos, tomó



Reivindicación al inicio del acto contra la precariedad laboral. :: DAMIÁN TORRES

la palabra el conseller de Hacienda, Vicente Soler, quien quiso destacar la actuación de la conselleria al hacer frente a las deudas de las universidades públicas, reduciendo el endeudamiento en un 53%, además de anunciar, «una nueva línea de financiación debido a la pérdida de ingresos por la bajada de las tasas». Reiteró su compromiso de garantizar «la igualdad de oportunidades».

Según Soler, los problemas que actualmente sufren los centros públicos de enseñanza superior se deben «al desequilibrio de financiación económico que recibe la Comunidad Valenciana y que condiciona la ejecución de las políticas del Consell». Aunque insistió en destacar que, «a pesar de la injusta infrafinanciación de la Comunitat, se han reducido un 7% las matrículas de los grados y máster».

Por su parte, Esteban Morcillo recordó que no se puede hacer referencia a políticas de tasas y becas sin abordar la financiación del sistema

universitario público en su conjunto. «Una vez más, tenemos que manifestar aquello reivindicado por los órganos de gobierno de la Universitat: la necesidad de recuperar la financiación previa a la crisis actual», dijo el rector.

Asimismo, hizo referencia a la «difícil situación» debido a la crisis. Todo ello, según Morcillo, «genera un impacto negativo para las universida-

des, para mantener una posición internacional asentada en el trabajo y la dedicación», así criticó que en España se destine un 1'22% del PIB estatal a la enseñanza universitaria, algo que según Morcillo, «nos sitúa fuera del núcleo central de las economías avanzadas que invierten en torno al 2 o 3%». De este modo manifestó su deseo de que «desde el Ministerio escuchen nuestra reivindicación».

«Esta universidad ha sufrido las consecuencias de la infrafinanciación, pero a pesar de la dificultad para encajar en el presupuesto las necesidades de nuestra institución podéis estar seguros que continuaremos con la política de estabilización y promoción del personal docente investigador, así como la consolidación del personal administrativo implantando su carrera profesional», con este claro mensaje repetido durante todo el acto, el rector concluyó el acto y dio por inaugurado el nuevo curso académico.

**«Necesitamos una financiación suficiente, recuperar la previa a la crisis actual»**

**Educación anuncia una nueva línea para aumentar los fondos ante las pérdidas por la bajada de tasas**